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議会報告会 会場報告書 

 

担当班：３班  班代表者：：大上 和則 

 

概要 

地区名 ：西紀北地区 

日時  ：令和元年 5月 24日（金） 

     19：30～21：10 

場所  ：しゃくなげ会館 

参加人数：18人(男 17人・女 1人) 

【出席議員】 

 【出席議員】 

 大上 和則 

 向井 千尋 

安井 博幸 

前田えり子 

 渡辺 拓道 

河南 克典 

（１）開会あいさつ ：大上 和則 

（２）議会報告   ：安井 博幸 

（３）質疑応答   ：下記参照 

（４）意見・提言等 ：下記参照 

（５）閉会あいさつ ：向井 千尋 

挨拶・総括    ：大上 和則 

司会進行     ：向井 千尋 

報告       ：安井 博幸 

受付・記録    ：渡辺 拓道 

森本 富夫 

会場（マイク）  ：前田えり子 

 

【主な質疑】 

質疑・意見 回答 

・本郷水利組合のパイプラインの破裂など対応いただいている中、本年

１月に地域の外灯がグラグラになっていることから、市へ要望したが、

外灯設置については補助があるもののポール等の撤去費については地

元負担とのことであった。 

地域防災の消火栓を照らす外灯等は市で対応してもらいたい。 

・地域の防犯灯の設置要望は多く、一定の基準で市も対応を進めていま

す。外灯の設置者や管理する種類によって異なりますが、いただいたご

意見は、執行部にお繋ぎします。 

・西紀北は堤峠があり市中心部と分断されやすい。そのため、以前にし

ゃくなげ会館にいくらか防災資材を備蓄して欲しいとのお願いをして

前向きな返事をいただいていたが未だに備蓄されていない。梅雨も近い

のに一体どうなっているのか。 

・いただいたご意見を直ちに市に伝えましたところ、速やかに備蓄され

ましたので、ご報告いたします。 

・議員定数の削減について具体的な議員の考えを知りたい。 

・議員定数削減の条例改正が議員提案され、議員間で活発に議論されま

した。本会議の録画配信を行っていますので、お時間のある時にご覧い

ただけたらと思います。 
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質疑・意見 回答 

・人口４万人を切ろうとしている市において、地元利益優先の議員活動

を見直し、市全体のことを議論できる議会にしていくべき。 
・意見については、議会として共有します。 

・今夏の参議院議員選挙について、経済の停滞、年金生活では苦しいな

ど、議会としてこの統一選挙をどのように捉えているのか。 

・議員個々においては、参議院議員選挙に対する考えもあろうかと思い

ますが、議会としてはありません。 

・西紀北地区は、峠があり、距離的にも離れていることから、置き去り

にされているよう強く感じることがある。 

・城下町の無電柱化はいい取り組みであるが、他の地区の生活も重要で

ある。 

・ご意見は議会で共有します。 

・市の人口も減少していく中、４万人を切るのも間近である。人口減少

抑制に係る施策について分かりやすく説明してほしい。 

・人口減少抑制に関する施策として、定住促進重点地区への子育て支援

事業や篠山に住もう帰ろう運動推進事業、空き家活用事業などに取り組

んでいます。また、国の保育の無償化がスタートする中、定住促進重点

地区における市施策の在り方を検討していく予定です。 

・西紀北地区でも下水道が平成９年に完成しているが、市内 14 小学校

及び 5中学校のトイレ洋式化が進んでいない。 

・教育委員会では計画的にトイレの洋式化に取り組んでいるところで

す。 

・小、中学校の空調設備の整備について、県下 41市町の整備率が 20.4％、

全国平均が 55.0％といわれているが、市の整備状況は。 

・市内の小・中学校全校に空調整備する予定の中、平成 30 年度に設計

を行っており、順次整備が進められています。 

・小中学校の大規模改修工事について入札不調によって、工事が遅れる

といった声を聞くがどのような状況なのか。 

・建築関係の発注に関しては、全国的に発注件数も多くなっており、入

札不調のケースも見受けられます。 

・診療所官舎跡地の活用が進んでいない。小学校の児童数確保に向け、

子育て世代へ安価で売却する等の活用方法を検討いただきたい。 
・いただいたご意見は執行部へつなぎます。 

・西紀老人福祉センターの老朽化が激しくなっている。早急な対応が必

要である。 

・同センターの屋根や外壁、内装を改修工事するための設計に係る予算

を水無月会議（6月会議）で審議し、可決しました。 



3／3 

質疑・意見 回答 

・西紀小学校は大規模改修されたが、渡り廊下が改修されていない。ま

た、西紀中学校の大規模改修が完了したというが、あれでは完了したと

いえる状況とはいえないのではないか。議員として現地を確認しておく

べきであり、大規模改修の状況については、しっかりと回答してほしい。 

・いただいたご意見は執行部にお繋ぎします。 

・田園交響ホールの名称について、議会でどのような審査が行われたの

か。 

・丹波篠山市立となるため、たんば田園交響ホールでは丹波が重なるの

と、田園交響ホールは全国でもここだけだということですので、教育委

員会でも協議され決定されたものです。 

・通年議会の導入について、もう少し説明をいただきたい。 

・5月 1日から翌年の 4月 30日までの 1年を会期とするものです。つま

り、いつでも議会が開ける状態になり、閉会中の期間がなくなることか

ら、委員会活動も活性化できる等のメリットがあります。 

 


